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第 2157 回 平成 22 年 9 月 9 日 第 2 木曜日 

       I.M.報告 

  

 

 

 

＜前回の記録＞ 

第 2746回 令和 3年 12月 16日 木曜日 

     会員卓話  霜野賢一会員 

             山川直保会員 

 

司 会 進 行 廣瀬泰輔 SAA 

 

点 鐘 和田英人会長 

 

ソ ン グ 我等の生業 

 

出 席 報 告 山下友幸出席担当責任 

 

ニコＢＯ Ｘ 河合 修ニコ BOX 担当責任者 

・山川君、霜野君 本日卓話宜しくお願いします。

和田英人 

・本日の卓話、宜しくお願いします。 

              霜野賢一・山川直保 

・山川会員、霜野会員の卓話 楽しみにしています。 

遠藤一史・林 健吉・平岩憲政・廣瀬泰輔 

可児一彦・河合 修・川井昭司・國田大雄 

松本英樹・松森 薫・三原慎也・森下 光 

村井裕孝・村土時男・長尾信幸・永瀬和郎 

西川 昇・西村 肇・野田三津雄・小笠原正道

大川達也・酒井智義・坂本 仁・竹内巧治 

田中義久・渡邉 剛・山下友幸 

 

 

 

幹 事 報 告 野田三津雄副幹事 

・ガバナー事務所、ガバナーエレクト事務所より

年末年始休暇のお知らせ 

・ガバナーエレクト事務所より 2022－23 年度会

長・幹事、クラブ研修リーダー氏名確認のお願

い 

・地区事務所より 11 月クラブ増強状況報告書 

・ロータリー文庫運営委員会より、ロータリー文

庫デジタル化済資料廃棄の件 

・関中央、美濃 各 RC より例会変更・休会のお知

らせ 

＜拝受＞ 

・米山記念奨学会より「ハイライトよねやま」261 号 

・比国育英会バギオ基金より 2020 年度事業報告書 

 

委員会報告  

西村 肇職業奉仕委員長 

・職場例会参加のお礼と澤崎名誉会員からの伝言 

國田大雄親睦委員長 

・忘年例会の連絡 

廣瀬泰輔 SAA 委員長 

・SAA 委員会へのお願い 

 

会長の時間 和田英人会長 

 

 皆さん、こんにちは。今月の理

事会で新会員の推薦がありました

のでお知らせ致します。異議申し

立てのある方は本日より 1 週間以

内に申し出て下さい。それと、元

会員である遠山一男さんの土鈴館ですが、今月の

25日で閉館されるということで連絡を頂きました。

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

39 名(免除 2 名) 30 名 6 名 36 名 97.3％ 

＜次回の予定＞ 

第 2749 回 令和 4 年 1 月 6 日 第 1 木曜日 

        新年互礼会 

       

      

          尾藤 純様 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞  

第 2747 回 令和 3 年 12月 24 日 第 4 金曜日 

    忘年例会   積翠園にて 

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     

 

     

 

 

 

 

    



自分のできる範囲では続けられるそうなので、会

員の皆さんもまた気軽に覗いて下さいということ

を言われましたのでお伝えします。 

 毎年 12 月 12 日の漢字の日に今年の漢字が発表

されていますが、今年は「金」という字になりま

した。ご存知の通りオリンピックが開催されて金

メダルがの獲得が多かったり、野球界では大谷翔

平選手やゴルフ界では松山英樹選手、将棋では藤

井聡太さんなどが多くの金字塔を打ち立てた年で

した。それから、このコロナ禍で給付金や支援金

などお金に関する話題も多かったからだというこ

とです。私も今年一年の漢字を自分なりに考えて

みました。例えば「咼」にしめすへんを付けると

「禍（わざわい）」ということでコロナ禍です。

さんずいへんをつけると「渦（うず）」になりま

す。渦というのは、コロナもなかなか終息しそう

にない、次々と新しい株が出てきてコロナの渦の

中にいるような感じです。しんにょうを付けると

「過（すごす）」になります。今年は自分も健康

面で色々ありましたが、なんとかここまで過ごす

ことができました。ロータリーにおいても、まだ

途中ですがここまでやらせて頂きました。このよ

うなことからこの字を選んでみました。皆さんも

一度今年の漢字を考えて頂くと、来年の抱負にも

繋がると思います。 

 それではこの後、霜野君、山川君 宜しくお願

いします。 

 

会 員 卓 話 霜野賢一会員 

 

 皆さん、こんにちは。本日は卓

話ということで皆さんの貴重なお

時間を頂きますので、何かお伝え

できたらと色々考えました。一つ

お伝えしたいことがありますので、これから紙を

配ります。 

いつもの私はパソコンを使ったり皆さんとお話

をさせて頂いたりすることが大半を占めるのです

が、元々私は大阪出身で祭りが好きです。大阪の

祭りというと天神祭りとか色々ありますが、私自

身はだんじり祭りをしてきたので、皆さんにその

経験を伝えたいと思います。私は岸和田の出身で

はないのですが、毎年見に行ったりしていました。

イメージ的にだんじり祭りというとにぎやかとか

激しいとかあると思いますが、中身を見ていくと

繊細な部分が隠れています。お配りした資料の右

上の写真は「やりまわし」というもので、勢いよ

く直角に曲がります。まず、だんじり祭りの来場

者数ですが約 50 万人ほどになります。このだんじ

りですが木の塊で、中身を見ると戦国武将や歴史

の武将が彫って詰め込まれています。大まかに見

ると木の塊ですが、細部を見てみると馬や雲、松

の木が彫られています。その題材として、大阪夏

の陣など色々な歴史的なことを描いています。だ

んじりの曳行は皆さんに協力をして頂いて成り立

っています。約 500 人ほどで一台のだんじりを回

しますが、重さが 4 トン、高さは 4 メートルとい

う、かなり重たくて大きいものです。引手の綱が

あり、青年団という 20 代前半の若者の組織が綱元

という車でいうエンジンにあたる部分を引っ張り

ます。後ろ側は後梃子といい、だんじりの舵取り

をするところです。青年団を卒業すると後梃子や

屋根に乗り込む大工方になっていきます。40 代後

半までが若頭、50 代後半までが世話人、50 代後半

からが相談役・参与という形で組織が成り立って

います。だんじり曳行の組織構成は最初に纏があ

って、これは各町で違っています。その後ろに小

学生、中学生、青年団、鳴り物と繋がっていきま

す。だんじりの一番前に乗っているのが、曳行責

任者や町内会長といった偉い人です。青年団には

必ず、襷をかけた団長と呼ばれる人がいて全ての

指示をしています。団長は 20 代後半から 30 代前

半の人がなります。引手を卒業すると次は後梃子

になります。だんじりにはハンドルがないので、

後ろの梃子で無理やり方向転換をします。だんじ

り祭りの主旨は五穀豊穣や疫病退散などです。だ

んじりの製作期間は 4～5 年かかります。素材とな

る木は欅です。ただ、タイヤにあたるコマの部分

はよく削れて弾力がある松の木が使用されます。

先ほどもありましたが高さは 4 メートル、重さは

4 トンで製作費は 1 台につき約 1 億円くらいかか

ります。鳴り物は 3 つあります。まずは鉦で、全

ては鉦から入ります。団長が指示を出して音の早

さなどを変えています。他には小太鼓、大太鼓、

笛です。これらの指示も団長から出ます。祭りは

3 日間行われ、岸和田市の小学生は祭りのために

休みになります。走行距離は 70 キロほどにもなる

ので、次の日は歩けないくらいになります。パレ

ードになるとやりまわしがありますが、もの凄く

スピードが出るので小学校 4 年生までの子は出ら

れません。だんじりに使用される木材は樹齢 300

年ほど原木を使います。そのため、原価でも何千

万円もします。鳴り物の大太鼓ですが、球型とい

うばちで叩いて音を出します。太鼓は牛革を張っ

ていて結構遠いところからでも音が聞こえ、近く

にいると体に響くくらいです。太鼓のばちは重く

はないですが、太鼓は真ん中を叩かずにわざと端

を叩きます。その方が音が出ます。他には鉦です

が、鉦のばちは鹿の角で作られています。やりま

わしの話に戻りますが、やりまわしは簡単に曲が

っているわけではなく、団体が一致団結しないと

曲がることができません。前側を綱で進行方向に

向けます。その指示を出すのが上に乗っている大

工方で、前側の綱を入れるタイミング、後ろの梃

子を切るタイミングを図っています。 

夜は子供が鳴り物を叩いたり、梃子をひいたりし

て、大人はだんじりから離れます。そうやって次

の世代に託していくという文化があります。夜は



走らないので提灯を付けて町の中を回ります。だ

んじり祭りの最後はお酒を飲んで終わりです。大

阪にお越し頂くことがあれば、ぜひこうしたお祭

りも楽しんで頂きたいなと思います。 

 この二年ほどはコロナで郡上踊りもないという

ことですが、私も郡上に来させて頂いたので来年

こそは参加して楽しみたいなと思っています。 

ありがとうございました。 

 

会 員 卓 話 山川直保会員 

 

 皆様、こんにちは。久しぶりの

卓話ですので宜しくお願いしま

す。 

 師走に入り、コロナもかなり落

ち着いたかなと思われますが、今日のニュースで

イギリスでは 15 日の時点で、1 日で 7 万 8 千人と

いう凄い数のコロナの患者さんが出たと言ってい

ました。日本はこのまま収まって欲しいなと本当

に思います。 

 私はロータリークラブに入会して 14 年ほどに

なりますが、12 月になると思い出すのが私の父が

ロータリークラブの会員でしたので、45 年前のク

リスマス例会です。2 回くらい参加させて頂きま

したが、その頃エビフライや唐揚げなどのご馳走

がたくさん入ったオードブルがあり、何といって

もプレゼントがもらえるということで非常に楽し

みにしてついてきました。もう一つ思い出すこと

は、耐熱性ガラスの最新式のストーブがあって、

これが熱いのかどうか分からなかったので触った

らくっついてしまい、大やけどをしたことです。

そんなことを今でも思い出します。 

 もう 2 年近くに及ぶこのコロナ禍ですが、それ

ぞれの職種によっては皆様方も非常に苦労のあっ

た 2 年だったと思います。今、国会で騒がれてい

ますが、補正予算が衆議院を通過しまして今日か

ら参議院、来週明けには補正予算が通るというこ

とで、郡上市議会の方でも非課税世帯の住民の

方々に臨時特別給付金の支給を予定しています。

郡上市には住民の非課税世帯が 4,127 と、これに

は生活保護世帯も含みますが、その方々に 10 万円

ということで、4 億１千万円くらいの予算を組ん

でいます。あとは、令和 3 年の子育て世帯への臨

時特別給付金、これは一家の年収が 960 万円以下

の世帯の 18 歳以下の子供たちに 10 万円支給とい

うことで、郡上市には 5,900 人みえますので 5 億

9 千万円の予算ということです。それから、郡上

市の 3 回目のコロナワクチンの接種ですが、医療

関係者の方々は既に 12月 1日から始まっています。 

高齢者施設の入所者と従事者の方は来年 1 月中旬

以降、その他の 65 歳以上の方々は来年 3 月上旬か

らの予定になっています。今のところはコロナも

落ち着いてきているので、まだまだマスクは必要

ですが少しずつ普通の生活ができるようになって

きました。その普通ということがこんなに嬉しい

こと、こんなに幸せなことだったのかとしみじみ

感じています。 

 ガバナーの方がよく「超我の奉仕」と言われま

す。ロータリーのことは、紙でだけでは本当に学

べていないなということをこの頃痛感します。や

はり実践していくことによって、これがロータリ

ーの精神だったのかということを今になって分か

るようになりました。弊社では昨年から鈴蘭高原

のゴルフ場を経営していますが、初めはやってい

けるのか不安でした。でもそうではなくて、今考

えてみると、そこで働いてみえる従業員の方々を

幸せに、楽しく働いて頂けることを一番最初に考

えなければいけなかったなと思います。なぜそう

思ったかというと、社員は忘年会ができないと思

っていましたが、私は忘年会をやるよと言って、

グリーンホテルの新館のツインルームをシングル

ユースで全て貸し切って、20 数名で宿泊して行い

ましたが、こんなにしてもらって嬉しかったと言

われました。弊社になってから 17 年ぶりにゴルフ

客が 1 万人に回復したということで、本当に社員

の方々も喜んでおられました。日の出を見ようと

朝 3 時に起きて行ってみると、4 時から働いてみ

える方がいました。夕方も遅くまで働いて見える

社員もいて、私が全然知らないところで頑張って

くれているんだとビックリしました。私を見ると

ニコニコして手を上げてくれ、そういう姿を見る

と働いてくれる人のモチベーションを上げること、

やる気にさせることは経営者にとって非常に大事

なことだと感じました。事業というのは、単なる

勢いだけではなく従業員の方々を本当に幸せにで

きるかどうかということを思いながら新たに開拓

していくのかなと思っています。 

 今年はキャンプブームもあって、後半はキャン

プ場にたくさんのお客さんが来てくださいました。 

郡上市はこの 2 年郡上踊りも中止になり非常に閉

塞感がありますが、なんとかしてこの自然も生か

してたくさんのお客さんに来て頂けるようにしな

ければいけないな、下駄の音が響く町に戻って欲

しいなと思います。私は高山市でも事業をしてい

るので高山市長と話すこともあります。そんな時

郡上が高山に勝てるところは何かと考えます。自

然の山々でも負けているし、高山祭りと郡上踊り

を比べても向こうには負けたかなと。勝っている

のは何かなと考えると、やはり郡上は日本一の清

流、日本一の鮎ということで川だなと思います。

他にはないかと考えると、やはりお城です。自慢

のお城をもっと活かせる方法はないかと常々考え

ています。 

 色々と気付くのが私もロータリアンになって10

年過ぎたくらいからで遅いのですが、ガバナーが

話されることを自分の中で嚙砕いて、自分が同じ

ように経験することによってやっとわかるのかな

と思っています。ありがとうございました。 


